



Décembre 2017

Mot du président

N'hésitez pas à nous contacter par courriel au : multidisciplinaire.cemtl@ssss.gouv.qc.ca ou à visiter notre page intranet sous l'onglet CIUSSS, Comités et conseil, Conseil multidisciplinaire.

Bonjour à toutes et à tous,

Nous sommes déjà tard en décembre et à l'heure actuelle, plusieurs sentent déjà les vacances qui approchent.

De fait, le temps est passé rapidement et nous avons dû reporter notre rencontre avec la DSM du CIUSSS. Toutefois, ce n'est que partie remise, car à compter du 16 janvier, nous aurons l'opportunité d'échanger et d'apprendre à mieux nous connaître. Nous vous informerons des résultats de ces échanges. Dans le cadre de ceux-ci, nous souhaitons entre autres augmenter le nombre de comités de pairs qui existent et mieux comprendre comment nous pouvons nous entraider en fonction de nos mandats respectifs.

Ce mois-ci, l'Agrément a donné le ton. Comme vous le savez, nous avons obtenu notre résultat et, malgré tout, nous avons fait bonne figure. Comme vous, je suis loin de penser que tout est parfait dans notre organisation. Ce résultat me réjouit, mais il alimente aussi chez moi une réflexion qui est en lien avec les fêtes.

Oui, nous devons nous réjouir et souligner le travail des gens qui ont rendu possible cette réussite. Toutefois, les étoiles, les lumières et les brillants ne doivent pas nous distraire de l'essentiel. – Le véritable esprit qui devrait se dégager de l'exercice et l'idée même à la base de l'amélioration continue de la qualité, c'est l'attention. – L'attention que l'on place dans le travail et dans les relations que nous entretenons les uns avec les autres. L'humanité, l'entraide, la solidarité dans l'adversité et la reconnaissance, voilà les principes sur lesquels je nous souhaite de construire 2018.

Je profite de cette tribune pour vous souhaiter à toutes et à tous, membres du Conseil multidisciplinaire, un bon temps de fête. Je vous remercie pour votre travail et Joyeuses fêtes!

Martin St-Georges

Organisateur communautaire et Président du CECM, Direction du programme jeunesse et des activités de santé publique, CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal.

Présentation du rôle du : Comité de coordination des comités de pairs

L'article 227 de la Loi sur les services de santé et les services sociaux (LSSSS) stipule qu'une des responsabilités du CECM est de constituer lorsque requis des comités de pairs qui ont pour mandat de se pencher sur les aspects techniques et scientifiques de leur profession en vue d'élaborer des stratégies ou des outils visant à améliorer la qualité de la pratique professionnelle. Le comité de coordination des comités de pairs a donc été mis sur pied pour mener à bien ce mandat.

Le comité est constitué de quatre membres de l'exécutif du CM, dont Julie Dumas, nutritionniste et responsable du comité. Avant d'implanter des comités de pairs au sein du CIUSSS, notre comité a dû se pencher sur le guide de fonctionnement d'un comité de pairs, en se basant sur ceux qui étaient en place dans nos installations, et se doter d'outils pour assurer le cheminement adéquat des demandes et le suivi des projets. Le plan d'action de notre première année était de mettre en œuvre ces éléments.

Cette année, nous miserons sur la promotion des comités de pairs ainsi que sur des ajustements au fonctionnement de ceux-ci pour maximiser la participation et simplifier les processus.

D'ailleurs, si vous songez à mettre sur pied un comité, consultez notre page intranet et communiquez avec nous pour toutes questions ou commentaires. Le comité de coordination des comités de pairs se fera un plaisir de répondre afin de vous aider à améliorer votre pratique professionnelle.

Profession : Récréologue



et se réunir avec eux aux deux mois.

S'occuper de personnes âgées demande toutefois beaucoup d'imagination et de persistance puisque les activités se déclinent en activités physiques, sociales, spirituelles et d'expression pour n'en nommer que quelques-unes. Être récréologue demande aussi de coordonner 32 bénévoles sans qui des activités comme la messe, le bingo, la musique ou tout simplement les activités de jardinage n'auraient pas lieu. Avec l'approche des Fêtes, son métier prend une tournure plus réjouissante avec la présence d'un troubadour sur les étages, de chorales et la visite d'élèves du secondaire ou de garderies pour garder le contact entre les générations. Enfin, un repas de Noël

Mme Nadine Léger est récréologue au CHSLD St-Michel depuis l'an 2000. Elle a donc vu les changements successifs depuis son entrée au CHSLD jusqu'au passage en CIUSSS. Et il y a des bons côtés à ce changement puisque maintenant, elle peut consulter ses collègues dans les autres CHSLD

sera tenu afin que les résidents et leur famille puissent passer du bon temps ensemble dans leur milieu de vie. On ne s'ennuie pas quand on est récréologue!

Depuis un an, nous vous présentons à tour de rôle l'une des 62 professions que forme notre CM. Nous avons donc appris à connaître ce que faisait un technicien en génie biomédical en décembre 2016; le rôle des inhalothérapeutes, des psychologues, des nutritionnistes et de leurs collègues techniciens(nes) en nutrition en janvier, février et mars 2017; sans oublier les éducateurs spécialisés, les archivistes, les intervenants en soins spirituels, les TRP, les ergothérapeutes et les récréologues en avril, mai, juin, octobre, novembre et décembre 2017. Une année 2017 bien remplie quoi! Mais, comme vous le constatez, il reste encore beaucoup de titres d'emploi qui n'ont pas été présentés, et évidemment les métiers présentés, exprimait souvent qu'une seule réalité propre à un seul milieu de travail. C'est pourquoi nous sollicitons votre participation afin que nous puissions graduellement présenter l'ensemble des 62 titres d'emploi que forme notre CM, ainsi que l'ensemble des tâches accomplies par nos membres au sein de l'ensemble des milieux de travail de notre CIUSSS. Pour voir ou relire nos présentations dans nos bulletins, consulter notre site intranet en cliquant [ici](#).

Sujets d'intérêt ...

Trois présentations pour les membres du CECM

Les membres de l'exécutif du Conseil multidisciplinaire ont eu la chance de pouvoir entendre au cours du dernier mois des présentations sur les sujets suivants : code d'éthique, performance et une nouvelle politique sur l'usage du tabac au sein du CIUSSS. Cette dernière touche à la fois les usagers et les intervenants puisque divers moyens vont être pris pour encourager l'abandon du tabac chez ces deux groupes. La politique est en vigueur depuis le 18 novembre dernier.

Préparatifs pour l'Assemblée générale

Votre Comité Exécutif ne chôme pas. Nous sommes déjà en préparation de la prochaine assemblée générale qui devrait avoir lieu fin mai, début juin 2018. Des postes seront en élection et si vous vous sentez l'âme à la participation, vous pourrez déposer votre bulletin de candidature dans les temps requis. Précisons que nous allons reprendre l'idée de visioconférence sur multiples sites afin d'accommoder le plus grand nombre de nos membres et nous avons prévu aussi plus de temps pour vos questions et réponses.

Rencontre reportée DSM-CM

La rencontre prévue au mois de décembre dernier entre la Direction des services multidisciplinaires et notre comité exécutif sur les retombées du Congrès de notre Association, l'ACMQ, été déplacée au 16 janvier prochain. Nous vous en reparlerons au prochain Bulletin.